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ACEPTAN JUECES REVISAR FALLO DEL INE  
 
Dos jueces federales admitieron a trámite las demandas de amparo promovidas por ciudadanos contra el Instituto 
Nacional Electoral (INE), que permitió a los partidos conservar entre 250 millones y 300 millones de pesos que 
estaban etiquetados para gastos de campañas en las pasadas elecciones. Paula García Villegas y David Cortés 
Martínez, jueces Segunda y Décimo Cuarto de Distrito en Materia Administrativa, respectivamente, dieron entrada 
a los amparos promovidos por Transparencia Mexicana —encabezada por Federico Reyes Heroles— y 20 
académicos e intelectuales, entre ellos Juan Pardinas y Denise Dresser. Además, emplazaron al INE a contestar las 
demandas y notificaron a los institutos políticos que participaron en los comicios del 7 de junio, que serán terceros 
interesados en los juicios. La sola admisión a trámite es un logro importante, pues los jueces reconocieron que 
podría existir interés legítimo de los ciudadanos para reclamar el uso de recursos públicos para fines distintos a 
los autorizados, amén de que no tramitaron el tema como asunto electoral, donde no procede el amparo. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 1, VÍCTOR FUENTES) 
 
ADVIERTE EL INE POR DESVÍO DE FONDOS 
 
Aunque Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ha anunciado que la mitad de su financiamiento, que podría 
llegar a los 400 millones de pesos, será destinado para educación media superior, el Instituto Nacional Electoral 
(INE) recordó que los recursos que se entregan como prerrogativas a los partidos deben destinarse a actividades 
partidistas; en caso contrario podrían ser sancionados. Benito Nacif, presidente de la Comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos, expuso que los partidos políticos sólo pueden utilizar los recursos que reciben para los fines que 
prevé la ley electoral, ya que si los destinan a diferentes actividades infringen normatividad vigente. Recordó que 
ese tipo de falta ha llevado al INE a sancionar a los partidos, por lo que deben tener cuidado pues tendrán recursos 
para capacitación, desarrollo político de las mujeres, actividades ordinarias y otras tareas, pero para educación 
media superior los recursos públicos se destinan por autoridades del gobierno federal. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, 
P. 8, CARINA GARCÍA) 
 
DETIENEN A FUNCIONARIA POR “TURISMO ELECTORAL” 
 
Una funcionaria del ayuntamiento de Cuernavaca, Morelos, fue detenida como presunta responsable de promover 
turismo electoral en Veracruz en enero de 2010, informó la Procuraduría General de la República (PGR).  
La dependencia informó que María Asunción Díaz Flores, quien se desempeñaba como delegada en Lázaro 
Cárdenas del Río, ayuntamiento de Cuernavaca, fue internada en el Centro Federal Femenil Noroeste, en Tepic, 
Nayarit. En las próximas horas un juez federal resolverá su situación jurídica, como presunta responsable de 
realizar acciones para alterar el Registro Federal de Electores, previsto en el Código Penal Federal. De acuerdo con 
las investigaciones realizadas por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Díaz 
Flores trasladó a un grupo de vecinos de Morelos para, de manera ilegal, registrarse en Veracruz en el padrón 
electoral. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 19, DAVID VICENTEÑO) 
 
POR DELINCUENCIA ELECTORAL, BUSCAN A 15 DE LA CNTE 
 
Los juzgados Primero y Tercero de Distrito de Oaxaca libraron al menos 15 órdenes de aprehensión contra igual 
número de líderes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) por la comisión de delitos 
federales, entre ellos motín y destrucción de material electoral, realizados durante los comicios del pasado 7 de 
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junio. De acuerdo con los expedientes penales en poder de los juzgadores, entre los implicados se encuentran los 
profesores José Alberto García Raymundo, Rubén Darío Rodríguez Vidal, Francisco Vásquez Azamar, Antonio 
Morales Martínez y el vocero de la gremial, Benito Vásquez Henestroza. A los implicados se les acredita 
responsabilidad en la comisión de los delitos previstos y sancionados en el artículo 131 en relación con el numeral 
145 del Código Penal federal en materia electoral, por la destrucción de boletas y documentación electoral, hechos 
cometidos tras la jornada electoral del pasado 7 de junio. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 6, ÓSCAR 
RODRÍGUEZ E ISRAEL NAVARRO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 14, JORGE PÉREZ, DIANA MANZO Y LAURA POY) 
 
SALA SUPERIOR 
 
EN EL TEPJF, CUMPLIMOS CON PROFESIONALISMO: CARRASCO DAZA 
 
A días de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) valide las elecciones del pasado 7 de 
junio, Constancio Carrasco Daza, magistrado presidente de la Sala Superior del organismo, afirmó que las 
Magistradas y los Magistrados han cumplido con profesionalismo su función jurisdiccional. “Seguimos trabajando. 
Más que satisfechos, lo que estamos haciendo es cumplir con todo profesionalismo con nuestra función de cara al 
proceso, no es un tema, lo digo respetuosamente, de estar o no satisfechos”, dijo. Entrevistado al término del 
informe de Miguel Barbosa como presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, el Magistrado afirmó: 
“Estamos haciéndolo con toda la vocación, con todo el profesionalismo tanto de mis compañeros en la Sala 
Superior como en las Salas Regionales y en la Especializada. Estamos muy comprometidos en entregar un trabajo 
eficiente y pronto”. Asimismo, destacó que la judicialización del pasado proceso electoral creció en comparación 
con los anteriores. No obstante, afirmó que es mejor que los candidatos, partidos y actores políticos resuelvan sus 
diferencias e inconformidades judicialmente, en lugar de recurrir a alternativas ajenas a esa vía. (REFORMA.COM, 
ANTONIO BARANDA; EL NORTE.COM, ANTONIO BARANDA; DIRECTORIO DE DIARIOS.COM, REFORMA) 
 
PRESENTA BARBOSA HUERTA SU INFORME DE LABORES AL FRENTE DEL SENADO 
 
Luis Miguel Barbosa Huerta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, presentó su Informe de 
Labores, correspondiente al Tercer Año de la LXII Legislatura. El próximo 31 de agosto concluirá su gestión al 
frente de esa instancia legislativa. En el acto, que se llevó a cabo en el patio de la antigua sede de la Casona de 
Xicoténcatl, antigua sede de la Cámara alta, Barbosa Huerta exhortó a poner un alto definitivo a la corrupción y a la 
impunidad en México, al tiempo que reconoció que se han dado pasos firmes que tendrán resultados inmediatos 
en esta labor. Al evento asistieron Luis María Aguilar Morales, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), y Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), en 
representación de Enrique Peña Nieto, presidente de México. Además, estuvieron presentes Constancio Carrasco 
Daza, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Luis Videgaray y 
José Antonio Meade, titulares de la secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Relaciones Exteriores 
(SRE), respectivamente; Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico); Lorenzo Córdova Vianello, 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), entre otros personajes políticos, académicos y 
legisladores. (HORA 21, KARLA IBERIA SÁNCHEZ, FORO TV; PRENSA: LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, ANDREA 
BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU; MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 17, REDACCIÓN) 
 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=52
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=52
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=2
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=2
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=5
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=6
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=6
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=6


 
MIÉRCOLES 19 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

EL 23 DE AGOSTO ES LA FECHA LÍMITE PARA CONFORMAR LA CÁMARA DE DIPUTADOS: BALLADOS 
VILLAGÓMEZ 
 
La conformación de la Cámara de Diputados deberá estar lista a más tardar el 23 de agosto, toda vez que los 
nuevos diputados rendirán protesta a sus cargos el 1 de septiembre para iniciar el trabajo de la nueva Legislatura, 
señaló Patricio Ballados Villagómez, director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional 
Electoral (INE). Durante la emisión del programa Justicia electoral a la semana, que se transmite por Plataforma 
Electoral, el canal de televisión por Internet del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el 
funcionario precisó que esperarán a que la Sala Superior resuelva todos los recursos de reconsideración derivados 
del proceso electoral para que, una vez que se tenga el cómputo final, el INE realice la asignación de diputaciones 
por el principio de representación proporcional. El funcionario explicó que después de que el Instituto realice la 
asignación de las diputaciones plurinominales, esperarán los plazos previstos en la ley para que los partidos 
impugnen dichas distribuciones; de ser el caso, el Tribunal Electoral tendrá la última palabra, con lo cual concluirá 
oficialmente el proceso comicial para la renovación de la Cámara baja. En la emisión que conduce la periodista 
Guadalupe Juárez, Ballados Villagómez indicó que los partidos políticos podrían impugnar ante el TEPJF por 
diversas causas como la forma en la que se hizo la cuenta para la asignación de las diputaciones, por conflictos 
internos en los que los militantes argumenten mejor derecho para ocupar una curul mediante el principio de 
representación proporcional o por el incumplimiento del principio de paridad de género. En este sentido, señaló 
que las instituciones electorales cuidarán que se cumplan los límites de subrepresentación y sobrerrepresentación 
establecidos en la Constitución, con el objetivo de que todos los partidos políticos estén representados y se 
garantice la pluralidad en el Congreso. El programa Justicia electoral a la semana, con la entrevista a Patricio 
Ballados Villagómez y otras emisiones de la serie, se pueden descargar bajo demanda en 
www.te.gob.mx/plataformaelectoral (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 17, 
DOLORES ACOSTA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, CARINA GARCÍA; INTERNET: ENFOQUE NOTICIAS.COM, SERGIO 
PERDOMO; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; NOTICIAS YAHOO.COM, NOTIMEX; 
PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; TLÁHUAC.COM, NOTIMEX; YUCATÁN.COM) 
 
PRESENTARÁN LIBRO SOBRE CONSTITUCIONALIDAD EN MÉXICO 
 
El Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) invita a la 
presentación del libro El bloque y el parámetro de constitucionalidad en México, de César Astudillo Reyes, abogado 
general de la máxima casa de estudios. El evento será encabezado por Luis María Aguilar Morales, ministro 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); Constancio Carrasco Daza, magistrado presidente 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y Luis Raúl González Pérez, presidente de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). La cita es el próximo 10 de septiembre a las 17:00 horas, en 
el auditorio “Dr. Héctor Fix-Zamudio” en la sede del Instituto. (DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 31, REDACCIÓN) 
 
SE PREVÉ QUE EL TEPJF NO ANULE LOS COMICIOS EN ALGUNOS DISTRITOS DE OAXACA 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) comenzará a validar hoy las elecciones del pasado 
7 de junio y se prevé que no anule los comicios en algunos distritos de Oaxaca, pese a las irregularidades 
registradas. Lo anterior, con el fin de enviar un mensaje a los maestros disidentes de que no se aceptará el boicot. 
Fuentes del organismo jurisdiccional explicaron que la Sala Superior confirmará las resoluciones de la Sala 
Regional Xalapa, que no anuló las elecciones en distritos con cabecera en Pinotepa Nacional y Juchitán, pese a que 
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en más de 30% de las casillas hubo irregularidades al no instalarse las urnas o debido a que algunas fueron 
incendiadas. Asimismo, indicaron que hasta ayer prevalecía una mayoría de Magistrados que no pretende obligar a 
los partidos políticos a garantizar total paridad de género en la Cámara de Diputados mediante reasignaciones en 
las curules de mayoría relativa. Se prevé que dicho tema genere un fuerte debate tanto en el TEPJF como en el 
Instituto Nacional Electoral (INE), ya que hay una resolución de la Sala Superior que ordenó en Coahuila ajustar el 
orden de prelación de las plurinominales en el Congreso local para que hubiera ocho diputadas e igual número de 
diputados. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 
 
VARIOS ASPIRANTES A CONSEJEROS LOCALES OCULTAN SU MILITANCIA 
 
La etapa de entrevistas a candidatos a consejeros electorales en 13 estados donde habrá comicios el próximo año 
mostró que algunos de ellos militan en partidos políticos, predominantemente en el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), aunque hubo quienes ocultaron en su currículo su pertenencia partidista. Ayer fue el segundo 
día en que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) entrevistaron a los aspirantes a integrar los 
Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), y un tema insistente para quienes pertenecen a algún partido o 
colaboraron con alguno es si podrán ser imparciales como árbitros en los comicios que se celebrarán en 2016. 
Entrevistado al respecto, el consejero Marco Antonio Baños señaló que, de acuerdo con el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ser militante de algún partido político no es impedimento para ser 
consejero electoral. Por su parte, el consejero Benito Nacif señaló que no es impedimento legal ser militante de un 
partido para ocupar dichos cargos y rechazó que el PRI haya “colado” esa cantidad de militantes. “No estoy de 
acuerdo con el término colado. Hemos tenido valoraciones ciegas de sus evaluaciones y sus ensayos. No hay 
manera de que nadie meta la mano”, insistió. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 
 
EL PT INICIA DESALOJO DE OFICINAS EN SAN LÁZARO 
 
Las oficinas del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados ya están siendo desocupadas por personal del 
propio grupo parlamentario debido a la posible pérdida de su registro como partido política. Dicho instituto 
mantiene una serie de impugnaciones en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cuyas 
resoluciones se conocerán a más tardar el próximo domingo. Luego de que el organismo jurisdiccional emita las 
resoluciones correspondientes se sabrá si el PT continúa como partido político, o no, ya que en la pasada jornada 
electoral de junio no logró 3% de la votación a nivel nacional. (24 HORAS, NACIÓN, P. 9, VÍCTOR RODRÍGUEZ) 
 
PVEM IMPUGNA TRIUNFO DEL PAN EN BENITO JUÁREZ 
 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Distrito Federal interpuso un recurso de impugnación ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que sea anulada la elección de jefe delegacional 
en Benito Juárez, bajo la premisa de que Christian von Roehrich, candidato del Partido Acción Nacional (PAN), 
rebasó por cuatro millones 500 mil pesos el tope de gastos de campaña. En entrevista, Carlos Madrazo, presidente 
del PVEM en el DF, informó que luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) desechó el recurso que el PVEM 
interpuso, recurrieron a la Sala Superior del TEPJF. Dicha elección a la jefatura delegacional es la única que se 
encuentra en esa Sala, mientras que el resto de las impugnaciones esperan en el Tribunal Electoral del Distrito 
Federal (TEDF). Madrazo señaló que tienen pruebas contundentes del exceso de recursos que el panista utilizó 
durante su campaña. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 19, ELIA CASTILLO) 
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EL INE FALLÓ COMO CONTRAPESO DE LOS PARTIDOS: CIDAC 
 
Con la determinación del Instituto Nacional Electoral (INE) de sancionar las transgresiones del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) durante las pasadas elecciones, dejó pasar la oportunidad de reafirmar su carácter de 
contrapreso frente a partidos políticos que, en todo momento, priorizan la protección de sus intereses, y se 
abstuvo de imponer un castigo ejemplar que transformaría la dinámica democrática, concluyó el Centro de 
Investigación para el Desarrollo A.C. (CIDAC). La semana pasada, el Consejo General del INE consideró, por una 
mayoría de siete consejeros contra cuatro, improcedente retirar el registro al Partido Verde, al considerar que las 
multas impuestas en su contra eran suficientes y que retirar el registro era una medida extrema y 
desproporcionada. El equipo de analistas del CIDAC reportó que las críticas al INE radican en que la ambigüedad 
del concepto “grave” posibilita un amplio margen de discrecionalidad en la determinación de la sanción 
correspondiente. Este Centro de análisis cuestionó si las multas al PVEM en realidad representaron una sanción 
significativa para la operación del partido y si estas inhibirán de manera efectiva próximas conductas ilegales. 
Si bien aún queda la posibilidad de que la decisión del INE sea impugnada —tanto para intentar reducir la multa 
económica como para reconsiderar la cancelación del registro—, será al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) a quien corresponda la última palabra. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 43) 
 
SALA REGIONAL DISTRITO FEDERAL 
 
DEFENDERÁ PES SU NUEVA CURUL 
 
El Partido Encuentro Social (PES) defenderá su curul, misma que le fue asignada tras la resolución del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF) que retiró dos diputaciones al Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
informó Carlos Candelaria López, coordinador del grupo parlamentario del instituto político favorecido. 
Con esta nueva asignación, que ocupará Luisa Yanira Alpízar Castellanos, el PES tendrá tres diputados en su 
primera Legislatura en la ALDF. Respecto de la impugnación anunciada por Raúl Flores, presidente del PRD en el 
DF, Candelaria López pidió a los Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no 
se dejarse intimidar por actores políticos. (REFORMA.COM, ROBERTO GARDUÑO) 
 
CHIHUAHUA 
 
VIVÍ UNA PESADILLA AL CAER EL HELICÓPTERO: DUARTE 
 
César Duarte, gobernador de Chihuahua, aseguró que el helicóptero en el que sufrió un accidente el pasado 
viernes, junto con seis personas más, fue adquirido en 2011 y se encontraba en buenas condiciones. En entrevista, 
narró la pesadilla que vivió al desplomarse el helicóptero en el que viajaba con su esposa Bertha Gómez y la 
periodista Lolita Ayala, entre otros acompañantes, luego de una gira de trabajo por el municipio de Moris, donde 
inauguró una clínica. Destacó que de las siete personas a bordo fue el único que no tuvo fractura. (EXCÉLSIOR) 
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COAHUILA 
 
DENUNCIAN DESVÍO EN 10 ALCALDÍAS DE COAHUILA 
 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Coahuila recibió 10 nuevas denuncias por presuntos 
desvíos de recursos detectados en la cuenta pública de 2013. Las denuncias, que aún deben ser ratificadas ante el 
Ministerio Público, implican observaciones no solventadas por las autoridades de las anteriores administraciones 
municipales y suman decenas de millones de pesos. Las denuncias presentadas hace casi dos semanas se suman a 
aproximadamente 20 denuncias más que la Auditoría Superior del Estado ha interpuesto contra municipios por la 
revisión de las cuentas públicas de ejercicios anteriores. (REFORMA, ESTADOS, P. 11, LORENZO CÁRDENAS) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
DECISIONES EN LA ALDF NO SERÁN SÓLO DE MORENA: PRI 
 
Mauricio López Velázquez, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal, aseguró 
que la designación de la presidencia de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del DF (ALDF) no será 
sólo de un partido, sino de todos los grupos parlamentarios. Lo anterior luego de que César Cravioto, coordinador 
del grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), dijera que por mayoría les corresponde 
la presidencia de dicha Comisión. El dirigente capitalino dio a conocer que la próxima semana los diputados locales 
electos del tricolor acudirán a una reunión con Ariadna Montiel, actual presidenta de la comisión de Gobierno, y 
ahí darán a conocer avances de la agenda legislativa. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO) 
 
OAXACA 
 
ADELANTA LA SECCIÓN 22 EL CICLO ESCOLAR PARA QUE NO LO INAUGURE CUÉ 
 
La Sección 22 del SNTE acordó iniciar el ciclo escolar 2105-2016 mañana jueves 20 en las 13 mil 500 escuelas de 
Oaxaca. Explicaron que la decisión de comenzar antes el regreso a las aulas obedece al compromiso de la base 
magisterial con los niños de la entidad, al tiempo que rechazaron que hayan sido doblegados por los gobiernos 
federal y estatal. En ese sentido, los disidentes advirtieron, en sus acuerdos preeliminares, que su acción es para 
que Gabino Cué, mandatario local, no encabece el acto inaugural de reinicio de actividades de los más de un millón 
de menores, y en el documento final precisaron que el gobierno no les va a imponer su calendario. (MILENIO 
DIARIO, POLÍTICA, P. 7, ISRAEL NAVARRO Y ÓSCAR RODRÍGUEZ) 
 
SONORA 
 
EXIGIRÁN INDAGAR AL GOBIERNO DE PADRES 
 
Claudia Pavlovich, gobernadora electa de Sonora, informó que exigirá que se investiguen los casos de presunta 
corrupción e impunidad durante la administración de Guillermo Padrés. En entrevista, Pavlovich dijo que como 
gobernadora no le corresponde investigar, pero sí exigir que se delimiten responsabilidades por el estado de 
quiebra en que se encuentra esa entidad. Destacó que tiene que ser muy cuidadosa en sus declaraciones, ya que 
hay varias investigaciones abiertas en instancias federales, pero serán las autoridades las que tendrán que indagar 
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y fincar responsabilidades. Pavlovich comentó que en su gobierno no permitirá ningún acto de corrupción e 
impunidad, y que enfrentará los problemas con mucha disciplina y responsabilidad financiera para salir adelante.  
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 22, REDACCIÓN) 
 
CAMACHO DICE ADIÓS; BELTRONES ATAJA SUCESIÓN 
 
A unas horas de concluir su gestión al frente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz 
se despidió. Durante una reunión con medios de comunicación, Camacho Quiroz afirmó que los resultados durante 
su liderazgo son satisfactorios. “El PRI, como una persona, al hacer un balance de lo que le ocurrió en estos dos 
años ocho meses encuentra de todo, pero en el balance general tenemos datos objetivos que nos permiten tener 
satisfacción por lo que hemos logrado como partido en el gobierno para ejercer responsablemente esta categoría, 
este estatus”, sostuvo. Celebró haber podido fortalecer los vínculos del partido con una sociedad civil que 
mayoritariamente es apartidista, “lo que obligó a ser persuasivos, socialmente atractivos y muy responsables 
llegado el tiempo de ejercer la representación política”. Asimismo, afirmó que PRI es “una caja de resonancia eficaz 
de las acciones del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto”. En tanto, en su primera declaración como 
presidente nacional electo del PRI para el periodo 2015-2019, Manilo Fabio Beltrones aseguró que su partido no 
está pensando en la elección presidencial del 2018, sino en los comicios de 2016 y 2017, así como en llevar hasta 
sus últimas consecuencias la concreción de las reformas estructurales aprobadas durante el primer trienio de la 
administración de Peña Nieto. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 6, REDACCIÓN) 
 
SIN LÓPEZ OBRADOR MORENA NO ES NADA, ASEGURA NAVARRETE 
 
Carlos Navarrete, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reconoció que Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) representa la más grave fractura de la izquierda desde 1985, pero aseguró que 
sin Andrés Manuel López Obrador, dicho movimiento no durará siquiera seis meses. Al participar en el foro 
“Gobierno profesional y ciudadanía responsable”, organizado por la Universidad Panamericana en la Cámara de 
Diputados para dar a conocer la creación de su Escuela de Gobierno, señaló que Morena no es un partido, sino “un 
movimiento encabezado por un líder carismático y de una enorme fuerza moral y política frente a sectores muy 
importantes de la población”. Por otro lado, Jesús Zambrano Grijalva y Guadalupe Acosta Naranjo, diputados 
federales electos por el PRD, negaron una ruptura en Nueva Izquierda (NI) y en su partido por la disputa que 
ambos sostienen por la coordinación de la bancada en la Cámara baja. Tras una conferencia de prensa en la sede 
nacional del sol azteca, Zambrano Grijalva negó pugna alguna con Acosta Naranjo. Abiertamente, los dos 
integrantes de la corriente interna Nueva Izquierda buscan coordinar al grupo parlamentario de su partido en la 
próxima Legislatura que arranca el 1 de septiembre. En su primera reunión para echar a andar la transformación 
del PRD, que incluye un relevo anticipado de la dirigencia nacional, la mayoría de los líderes de las corrientes 
perredistas acordaron moderar las aspiraciones de sus militantes que han levantado la mano para participar como 
candidatos a presidir al sol azteca, y además decidieron que el próximo presidente salga de las filas del partido. 
Arropado por sus tribus, Navarrete dijo que se respetan todas las aspiraciones; sin embargo, “no hay convocatoria 
todavía, ni registro ni requisitos ni nada; es una precisión, la habrá en tiempo y forma, habrá convocatoria, habrá 
los requisitos y tiempos de registro”. Por su parte, Luis Sánchez Jiménez, senador por el PRD, adelantó que el 
partido necesita una dirigencia “que no se agandalle”. En entrevista, después de que miembros de dicho instituto 
político lo destaparan para relevar a Navarrete en la presidencia nacional, el senador de la corriente Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) reconoció que la corriente mejor conocida como los Chuchos ya está renunciando a la 
dirigencia del partido. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 14, DANIEL VENEGAS Y FERNANDO DAMIÁN) 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=61
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=62
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=66


 
MIÉRCOLES 19 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

DAÑÓ PACTO POR MÉXICO AL PAN, AFIRMA MADERO 
 
Gustavo Madero criticó el Pacto por México —promovido e impulsado por él— al exponer que resultó perjudicial 
para los intereses del blanquiazul. “Al PAN le salió caro el chiste de firmarlo”, aseveró. Durante un mensaje en la 
Cámara de Diputados en el marco del foro “Gobierno profesional y ciudadanía responsable”, el político 
chihuahuense se exculpó y responsabilizó de la situación del país al presidente Enrique Peña Nieto. 
“Estoy seguro, convencido y orgulloso de haber firmado y empujado esas reformas, pero de que nos salió caro el 
chiste, nos salió caro. Con un Presidente tan desprestigiado, estar cerca de él, aunque sea para hacer cosas que creo 
que son buenas, en un momento en que la gente dice que todos son iguales y se toman fotografías, nos quedamos 
en un nivel de trivialización de la política”, indicó. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, ROBERTO GARDUÑO) 
 
DEJAN SAN LÁZARO CON 118 PENDIENTES 
 
Al concluir la LXII Legislatura, Julio César Moreno, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
elaboró un compendio de los asuntos pendientes que van a heredar a los siguientes legisladores.  
En este sentido, puntualizó que quedaron en el tintero parlamentario 118 proyectos, en tanto que en el Senado de 
la República hay 226 proyectos en el rezago legislativo, entre ellos el tema del salario mínimo, la ley para proteger 
a ahorradores y la reforma política del Distrito Federal. Al destacar el empantanamiento de la reforma política del 
DF, Moreno apeló a los buenos oficios de la próxima Legislatura para que se pueda corregir, ya que existe el tiempo 
suficiente para sacarla adelante. Al hacer un balance de lo que fue la LXII Legislatura, el aún presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara baja dijo que se va contento y satisfecho, ya que se lograron consensos en San Lázaro para 
modificar la Constitución y hacer cambios estructurales con más de 30 reformas. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 4, 
ROBERTO JOSÉ PACHECO) 
 
PEÑA NIETO PRESUME AVANCES EN SALUD Y ALIMENTACIÓN 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, visitó una de las comunidades más marginadas de Apatzingán, 
Michoacán, para convivir con niños, niñas, mujeres y ancianos beneficiados por la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. Tras inaugurar el Hospital Regional de Apatzingán, el mandatario decidió visitar un comedor 
comunitario. Entonces, el convoy presidencial realizó un recorrido de más de 20 minutos por brechas y senderos 
de terracería para detenerse en la comunidad de Chiquihuitillo. El Presidente de la República utilizó redes sociales 
para transmitir en vivo una de sus actividades. Esta vez, acompañado por Salvador Jara, gobernador de la entidad, 
y Rosario Robles, titular de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), mostró a través de Internet el recorrido 
por caminos de terracería para llegar a la comunidad. Detalló que las cifras del Coneval, en un estudio 
multidimensional de la pobreza, apuntan que antes una de cada tres personas —de la población objetivo de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, 7.5 millones de personas— no tenía acceso a servicios de salud y hoy sólo uno 
de cada 10 no goza de esta atención. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
BUSCAN SACAR INICIATIVA DE PEÑA NIETO EN TEMA DE JUSTICIA 
 
Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), afirmó que junto al Congreso de la 
Unión y los gobiernos estatales se busca un acuerdo para destrabar la iniciativa de Enrique Peña Nieto, presidente 
de México, en materia de Seguridad y Justicia que envió al Senado de la República en diciembre pasado. 
Osorio Chong dijo que se trabaja con los propios legisladores un acuerdo que permita que la iniciativa pase con 
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mayor agilidad en la Cámara de Senadores y posteriormente en la Cámara de Diputados. El lunes pasado, Emilio 
Gamboa, coordinador de los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que entre las 
prioridades legislativas de su bancada en el próximo periodo ordinario se encuentran destrabar y retomar el 
decálogo en seguridad del Presidente, para lo cual ha tenido acercamientos con los coordinadores de los partidos 
Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). Por separado, el senador Roberto Gil, presidente de 
la Comisión de Justicia del Senado, aseguró que su grupo parlamentario alista una reforma al sistema penal y a las 
corporaciones policiacas del país. El planteamiento que presentarán en su reunión plenaria, dijo el legislador, tiene 
un capítulo especial para atender los riesgos que implican las cárceles de alta seguridad, para que ningún reo por 
las características de su actividad delictiva pueda evadirse de la justicia. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8) 
 
INTERPONE MORENA DENUNCIA PENAL CONTRA SEDESOL Y SCT POR FICHAJE 
 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) interpuso una denuncia penal en la Procuraduría General de la 
República (PGR) contra funcionarios de las secretarías de Desarrollo Social (Sedesol) y de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), por el uso indebido de datos personales en la entrega de televisores del programa de transición 
a la televisión digital terrestre (TDT) del gobierno federal. Entrevistado en las instalaciones de la PGR, Martí Batres 
Guadarrama, presidente nacional de ese instituto político, dijo que la toma de datos biométricos a cambio de la 
entrega de televisores digitales “no sólo es una flagrante violación a la ley, sino que se trata del acto más 
intimidatorio hasta este momento del que ha sido capaz el gobierno federal. “Se trata también de un acto propio de 
un Estado totalitario, controlador y fascista”, añadió, y dijo que todo funcionario que haya ordenado tomar datos, 
así como huellas dactilares a los beneficiarios de este programa, debe responder penalmente. (LA JORNADA, 
CAPITAL, P. 31, ALFREDO MÉNDEZ Y CIRO PÉREZ SILVA) 
 
LA FRACCIÓN DEL PRD EN SAN LÁZARO DEMANDA JUICIO POLÍTICO PARA DUARTE 
 
El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados presentó ante 
la secretaría general del órgano legislativo una demanda de juicio político contra Javier Duarte de Ochoa, 
gobernador de Veracruz, a quien se responsabiliza por “graves violaciones a la Constitución en materia de 
derechos humanos, a las leyes federales sobre protección de víctimas, de periodistas, y de seguridad pública”. 
Miguel Alonso Raya, coordinador del sol azteca en San Lázaro, expuso que Veracruz vive un ambiente de violencia 
grave, objetiva, sistemática y generalizada en contra de diversos sectores de la sociedad. A lo anterior, señaló, se 
suma el manejo indebido de recursos públicos federales en materia de seguridad pública, dejando con ello en la 
indefensión a la sociedad en este terreno. Lo que se acredita en la demanda contra Duarte de Ochoa son 
violaciones a los derechos humanos, ausencia de garantías para la seguridad personal y el incumplimiento de las 
obligaciones del gobernador para garantizarlo. “El estado de Veracruz está catalogado como la entidad más 
peligrosa en América Latina para ejercer el periodismo, y desde el año 2011 en el estado se han documentado los 
casos de 14 periodistas asesinados durante el ejercicio de su profesión. En todo el país, de 2000 a la fecha han sido 
asesinados 88 periodistas”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, ROBERTO GARDUÑO) 
 
NO HAY AGENTES DE EU BUSCANDO AL CHAPO EN MÉXICO: SEGOB 
 
Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), negó que agentes estadounidenses 
participen en México en la búsqueda de Joaquín “el Chapo” Guzmán y afirmó que hay colaboración con 
instituciones internacionales en el marco de la ley, “y no hay nadie que esté haciendo en nuestro país algo de lo 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=76
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=78
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=78
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/190815.pdf#page=79


 
MIÉRCOLES 19 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

cual no estemos enterados”. En conferencia de prensa, aseguró que no hay operativo en Sinaloa con agentes 
extranjeros que participen con efectivos del Ejército y la Marina. “Si hubiera algo, también oportunamente lo voy a 
hacer de su conocimiento”, dijo. Por la mañana, entrevistado al acudir al informe de labores de Miguel Barbosa, 
presidente del Senado de la República, Osorio Chong rechazó las versiones de que el gobierno no esté buscando al 
Chapo y señaló que la investigación la realiza la Procuraduría General de la República (PGR), pero “se informará al 
respecto hasta que no haya avances”. En tanto, el gobierno de la República condenó las agresiones y ataques que se 
han cometido en contra de periodistas y defensores de los derechos humanos. A través de la subsecretaría de 
Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, que encabeza Roberto Campa, el Ejecutivo federal expuso que 
colabora con las autoridades correspondientes, para el esclarecimiento de ataques y agresiones en contra de 
periodistas y defensores de derechos humanos. En el caso del homicidio de cinco personas en la colonia Narvarte 
en la capital del país, en donde fueron asesinados el fotoperiodista Rubén Espinosa y la activista Nadia Vera, entre 
otros, Roberto Campa, a través de un comunicado, expuso que la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) informó a los autoridades federales que no se descarta ninguna línea de investigación. 
Asimismo, en respuesta a la carta que un grupo de 500 escritores, periodistas y artistas envió a Peña para exigir 
que se garantice la libertad de prensa, indicó que el gobierno respeta la crítica pública, misma que se ejerce sin 
cortapisas. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, ANGÉLICA MERCADO Y OMAR BRITO; EL UNIVERSAL, NACIÓN Y 
METRÓPOLI, P. 1 Y 5, ARIADNA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 2, ANTONIO BARANDA) 
 
GOBIERNO, DISPUESTO A DIALOGAR LA REFORMA FISCAL: SHCP 
 
Luego de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) aceptó revisar la reforma fiscal de 2013, con la 
intención de flexibilizarla, Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que 
hay absoluta disposición del gobierno para dialogar con todas las fuerzas políticas y sectores para integrar el 
paquete económico del próximo año. Entrevistado al acudir al informe de Miguel Barbosa, presidente del Senado 
de la República, comentó: “Hay absoluta disposición al diálogo con las distintas fuerzas políticas y con las distintas 
voces de la sociedad, del campo, de los trabajadores, de los empresarios; es un proceso, como siempre, lo instruye 
el presidente Enrique Peña Nieto, abierto, constructivo, de diálogo, pero será hasta que se entregue el paquete 
económico, insisto. La fecha límite es el 8 de septiembre, en que daremos a conocer las particularidades con todo 
detalle”. Por su parte, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) hizo un llamado a las autoridades 
federales a mantener el Acuerdo de Certidumbre Tributaria, para no aumentar los impuestos especiales en 
alimentos con alto contenido calórico y bebidas azucaradas. Manuel Herrera Vega, presidente de la Concamin, 
afirmó que dichas medidas no han funcionado para disminuir la prevalencia de obesidad y diabetes en los 
mexicanos, como había sido planteado. Explicó que la industria negocia con la SHCP la reducción o eliminación de 
la tasa del Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) a alimentos de alto valor calórico, que se empezó a 
aplicar en 2014, con la nueva reforma fiscal. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, ANGÉLICA MERCADO Y OMAR 
BRITO; EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 1 Y 8, KARLA PONCE) 
 
ABOGADO VE INMINENTE PRISIÓN DOMICILIARIA PARA GORDILLO 
 
La prisión domiciliaria para Elba Esther Gordillo, ex lideresa magisterial, actualmente recluida en la Torre Médica 
del Penal de Tepepan, es inminente, afirmó Marco Antonio del Toro, abogado defensor, al indicar que la 
Procuraduría General de la República (PGR) no acreditó el presunto “riesgo de fuga”. En entrevista, el litigante 
aseguró: “Desde el día uno se solicitó este beneficio”, como marca el artículo 55 del Código Penal y al que Gordillo 
Morales tiene acceso, por tener 70 años de edad cumplidos. Señaló que las posibilidades de que Gordillo alcance el 
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beneficio de llevar su proceso en prisión domiciliaria son reales, ya que cumple con los requisitos, “como tener 70 
años de edad, lo que está perfectamente probado, que no muestre riesgo de fuga y que no enfrente acusaciones por 
un delito federal”, como el secuestro. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 21, REDACCIÓN) 
 
REVIVE EL SME 
 
A casi seis años de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
resurge como cooperativa. Ahora, con el apoyo del gobierno, el SME operará 14 plantas eléctricas y cuatro 
centrales de ciclo combinado. "Nos entregarán todas las hidroeléctricas que hay. Son 14 plantas más un paquete de 
mil 700 megawatts para instalar cuatro plantas de generación de ciclo combinado en la zona metropolitana", 
anunció Martín Esparza Flores, líder sindical del SME, a sus agremiados. Las negociaciones para el resurgimiento 
del SME fueron encabezadas por la Secretaría de Gobernación (Segob) a través del subsecretario Luis Miranda. 
(REFORMA, NACIONAL Y NEGOCIOS, P. 1 Y 4, KARINA SUÁREZ) 
 
 GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
AQUÍ EN EL CONGRESO/ BARBOSA Y SU GRAN CONVOCATORIA/ JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ 
 
La convocatoria que logró ayer Miguel Barbosa durante su Informe como presidente del Senado, sin duda que 
sorprendió a más de tres por el gran número de políticos, funcionarios, gobernadores y hasta representantes de 
organismos de derechos humanos. Si bien no fue un Informe de gobierno, sí superó a más de tres gobernadores. 
Por eso, ayer Barbosa andaba como pavorreal, recibió apapachos y reconocimiento a su labor como líder de la 
Mesa Directiva de la Cámara alta. Entre los invitados, llamó la atención la presencia del líder de su partido, el PRD, 
Carlos Navarrete, que sin duda vino a la mente la frase aquella que pedía la cabeza de Barbosa como coordinador. 
También estaban presentes los otros líderes: por el PRI, César Camacho, y por Nueva Alianza, Luis Castro.  
Hoy la historia cambió, desde aquella vez que Navarrete habló fuerte contra su compañero de partido y jefe del 
Senado, pues la cabeza que está en juego hoy es la del propio líder y no de Barbosa. Navarrete no perdió tiempo y 
salió a toda prisa. Eso era lógico, pues si se hubiese quedado a compartir el pan y la sal, sin duda quedaría 
vulnerable por lo antes dicho. La convocatoria concentró en primera línea al secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, con la representación del presidente Enrique Peña Nieto. Al secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray; al presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar, y al secretario de 
Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. Anote en la larga lista de invitados a Luis Raúl González Pérez, 
presidente de la CNDH; al responsable del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova; del IFAI (sic), Ximena 
Puente, y hasta el titular del TEPJF, Constancio Carrasco Daza. (LA PRENSA, NACIONAL, P. 14, JOSÉ ANTONIO 
CHÁVEZ) 
 
RINGSIDE/ BARBOSA Y LA VIEJA CASONA DE XICO/ ALEJANDRO SÁNCHEZ 
 
Las puertas se abrieron de la vieja casona de Xicoténcatl en la que el cadáver del emperador Maximiliano fue 
colgado de los pies para extraer su sangre antes de su embalsamiento. Sonó imponente la banda de las Fuerzas 
Armadas y al término de las notas musicales en el lobby, también asilo de militares enfermos en la dictadura de 
Santa Anna, el anfitrión engrosó la voz. “Hay costos y hay desgastes que hay que asumir en la política, pero nunca 
renunciar a los principios. Yo soy un hombre de izquierda y militante del PRD”, dijo ante pura gente importante 
como representantes de los tres poderes, organismos autónomos del Estado mexicano y más de 20 embajadores 
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de naciones extranjeras. Miguel Barbosa estaba en la catarsis de su último discurso como presidente del Senado, 
donde ni Ernesto Cordero, del PAN, ni Raúl Cervantes, del PRI, sus antecesores, o no pudieron o no quisieron 
despedirse en ese acto majestuoso en el que ayer relumbraron los acabados arquitectónicos del inmueble prestado 
apenas para el filme de James Bond. Carlos Navarrete, presidente del PRD, presionado a presentar su renuncia al 
cargo porque los simpatizantes de la izquierda dieron la espalda a su partido en las elecciones de junio, fue el 
primero de los más de 300 invitados en levantarse de la silla y marcharse con zancadas largas. “Mi hermano Emilio 
Gamboa. Mi hermano Ernesto Cordero”, fueron elogios no aclamados por Navarrete, pero aplaudidos por los 
secretarios Miguel Osorio Chong, Luis Videgaray y José Antonio Meade acomodados en una plataforma especial del 
patio. Barbosa alabó las reformas del presidente Peña Nieto apoyadas en el Congreso y mencionó ocho veces la 
palabra transparencia en su despedida a la que también invitó al director de Banxico, al titular de la Suprema 
Corte, Trife (sic), CNDH, INAI e INE, menos a Juan Manuel Portal, auditor de la Federación, que reportó en marzo 
un gasto escondido en el Senado por más de mil 200 millones de pesos durante 2013. (EL FINANCIERO, 
NACIONAL, P. 53, ALEJANDRO SÁNCHEZ) 
 
ALCALDES Y GOBERNADORES/ VILLAHERMOSA/ GUSTAVO RENTERÍA 
 
Los perredistas están que no los calienta ni el sol: este sábado el Tribunal Electoral de Tabasco anuló la elección 
para alcalde en el municipio de Centro, en donde ya festejaban el triunfo de Gerardo Gaudiano. Aunque dice Carlos 
Navarrete que van a defender la victoria en las instancias federales, los especialistas aseguran que les darán otro 
palo en el Trife (sic). ¿Y el gobernador Arturo Núñez, después del penoso resultado, quedó como mapache 
electoral? (24 HORAS, NACIONAL, P. 10, GUSTAVO RENTERÍA) 
 
LOS MALOSOS/ PANISTAS CAPITALINOS, EN REBELDÍA EN CONFERENCIA CONTRA MAURICIO TABE 
  
Un grupo de panistas capitalinos inconformes con la elección interna del PAN-DF, donde Mauricio Tabe Echartea 
fue el único en lograr el registro y salir reelecto, dará hoy una conferencia de prensa en el piso 51 de la Torre 
Mayor. Aseguran los Illuminati que Rafael Guarneros Saldaña está detrás de este equipo en rebeldía —¿dónde se 
ha escuchado eso?—; junto con Hugo Díaz García presentó en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación recursos para impugnar la convocatoria y reponer el proceso. (IMPACTO EL DIARIO, NACIONAL, P. 3, 
REDACCIÓN) 
 
SUTILEZAS/ LIDERAZGOS ENTRE VISIBLES Y DEFINITORIOS/ YOLANDA DE LA TORRE V. 
 
Enfilándose México como lo hace frente a la segunda mitad del presente sexenio, hay todo tipo de definiciones y 
redefiniciones en lo que a liderazgos políticos se refiere, consolidándose unos, cambiándose otros, y dándose una 
nueva ubicación a otros que han mostrado capacidades para impulsar proyectos y llevarlos a cabo para bienestar 
de mexicanas y mexicanos. Mención aparte me merece lo que ocurre en el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), donde mientras llega contundente y pletórico de experiencia y liderazgo el nuevo presidente nacional del 
partido, Manlio Fabio Beltrones, por otra parte el líder saliente, César Camacho Quiroz se fortalece frente de la 
bancada del instituto político en la H. Cámara de Diputados, donde habrán de consolidarse las reformas 
estructurales ya aprobadas, al tiempo que se deberán impulsar las faltantes para dar mayor solidez al crecimiento 
y desarrollo de nuestro país en la segunda mitad de la presente administración. Más allá de cuanto se pueda decir 
de él en su preparación académica como doctor en derecho por la UNAM, además de ser un notable italoparlante y 
académico, César Camacho Quiroz ha tenido una gran influencia en la vida pública y universitaria mexicana a 
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través de muchas de sus publicaciones como “Los Acuerdos y las Oportunidades” del año 2000, año en que llegó al 
Senado de la República. En 2002 publicó “Instantáneas políticas”, obra que formó parte de la Colección 
Legisladores VI, coordinada por la LVIII Legislatura del Senado de la República. Más adelante, ya hacia su salida del 
Senado, Camacho Quiroz publicó “Solución de cuestiones políticas entre los poderes de los estados en la justicia 
constitucional de las entidades federativas”, bajo el sello de Editorial Porrúa, sello que le acompañó en “Reflexiones 
sobre la acción política” y “La justicia constitucional local”, publicación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 15, YOLANDA DE LA TORRE V.) 
 
EL INE MAÑOSO/ SERGIO AGUAYO 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) es incongruente. Promueve en sus spots una cultura del diálogo que no 
practica. En abril, casi 140 mil ciudadanos (semanas después ya son 162 mil) presentamos al INE la petición de 
quitarle el registro al Partido Verde Ecologista. El 12 de agosto siete consejeros rechazaron la petición sin haberla 
sometido al debate público que ameritaba. Cuatro de ellos afines al PRI y encabezados por Marco Antonio Baños 
simplemente guardaron silencio. Sorprende la actitud de los tres restantes, Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y 
Benito Nacif. Son académicos bien formados y en los claustros universitarios se exige fundamentar lo escrito y 
defenderlo públicamente. De entrada, la petición disgustó a Córdova, quien aclaró que el INE no se conducía con 
"la estridencia de la Tribuna".  Después vino el silencio hasta que el miércoles pasado los siete consejeros dejaron 
ir en paz al tucán. Después de dicha sesión Córdova y Murayama han escrito columnas justificándose y Córdova ha 
participado en un programa de televisión con Leo Zuckerman y en el noticiero de Leonardo Curzio. En tanto que 
Benito Nacif no consideró necesario añadir algo más a lo expresado en la sesión del Consejo y dedicó una columna 
al INE y el robo de identidades. Si analizamos lo dicho y escrito por los tres académicos encontramos las mismas 
tesis. El Verde es un partido indefendible y tramposo que violó la ley de manera sistemática. Sin embargo, ellos 
cumplieron imponiéndole multas (que el Tribunal luego desecha). Finalmente, se esmeraron en demostrar que la 
conducta Verde no es tan grave como parece. (…) Resulta grotesco que, salvo una que otra declaración y un par de 
ridículos desplegados, los dirigentes del Verde hayan guardado un hermético silencio en esta discusión. Estaba en 
juego su registro y consideraron innecesario defender ante la ciudadanía su caso. ¿Para qué perdían el tiempo? Lo 
suyo es violar leyes, comprar votos y hacer negocios. Su defensa, además, estaba a cargo del PRI, de siete 
consejeros —tres de los cuales son sofisticados doctores— y su última línea de defensa es el servicial Tribunal 
Electoral. Es incongruente que en el INE hablen de democracia cuando se niegan a confrontar sus ideas sobre 
temas tan delicados. Se han comportado de manera autoritaria y cuando ello viene del árbitro electoral es una 
grave amenaza a la cultura democrática. En suma, los siete han sido opacos, timoratos, parciales y mañosos. 
(REFORMA, OPINIÓN, P. 9, SERGIO AGUAYO) 
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